





# Federación Católico-Agraria

## De Acción Social Católica

Afortunadamente nuestra modesta campaña social no cae en tierra estéril, va dando sus frutos, aun cuando muy paulatinamente, y algo es algo, pues en un partido como el de Arévalo, refractarios a la Sindicación, y donde el Padre Nevares, a pesar de la tenacidad de sus propagandas católico-agrarias hizo muy poco, hemos podido conseguir en el escaso tiempo que lleva publicándose esta hoja, que sean varos los pueblos, en los que esperan la llegada de los ilustres miembros de la Federación abulense para constituir su Sindicato.

La primera visita que haga la Junta con el digno Consiliario ha de ser a uno de esos pueblos, que conoció años atrás infeccionado de ideas socialistas y que hoy reacciona en sentido contrario, y acaso cuando se publiquen estas cuartillas ya estará formado el Sindicato católico agrario.

A este pueblo seguirán otros, y poco a poco llegaremos a la Sindicación general de todo el partido, que es el ideal que perseguimos con nuestras crónicas semanales.

Después vendrán otras aspiraciones, factibles de realizar, y entre ellas la que consideramos de absoluta necesidad para el bienestar del labrador; el funcionamiento de tres fábricas de harinas en determinados puntos del partido y que sean de la propiedad de los Sindicatos; que es la única manera de acabar con el intermediario, que es quien se lleva al final el sudor del labrador.

Poco muy poco importa, decían no ha muchos días unas mujeres de la clase baja, que vengan buenas cosechas y que el labrador llene de grano las paneras, de todos modos el pan caro; y estas infelices, que culpaban al labrador de no poder comer pan barato, ignoran que el primer sacrificio a comerlo caro es el mismo labrador, siempre la víctima; pues, a más de los enormes tributos impuestos por los Gobiernos liberales, se les tasa sus productos, menéras no se tasan otros; vienen las incautas clones, en las que los pequeños labriegos suelen tener perjuicios; pagan caro las primeras materias que necesita para la labor; jornales subidos de criados, siega y demás; y luego cargan con el San Benito de que el pan no baje.

Para el pueblo pasa desapercibido que estos venden sus productos a los fabricantes de harinas al hacer la recolección, que en su mayoría necesitan dinero, y cuando es-

tos han acaparado la casi totalidad del trigo, pues nada suponen media docena de ricos labradores que guardan para mejor ocasión, viene una subida, que justifique la de la harina; y ahí está la causa del pan caro, y no en la mejor o peor cosecha del labrador.

Hagamos la Sindicación católico agraria, y no me cansaré de decirlo, y enseguida nuestras fábricas propias, a donde vayan nuestros productos, y tendremos un paso dado, y de consideración, en la reducción de la sufrida clase del campo.

Escritas estas líneas llega a mis manos una revista agrícola donde se habla de la Escuela y el campo y con mucho acierto trata de los campos agrícolas escolares, cuyos beneficios inmediatos y muy prácticos alcanzan al maestro, a los discípulos y a los padres de éstos. En estos campos agrícolas puede el maestro interesar a los niños en los cultivos de la región y en lo referente al fomento de la ganadería.

Dice el articulista que es labor pesada la que se echa con esto sobre sus hombros el Magisterio de instrucción primaria; pero también es verdad que con ello se habrá conquistado el maestro un puesto preeminente entre los bienhechores de la Patria.

Muy necesarias también son la Biblioteca Agrícola circulante, que servirá al labriego para instruirse en muchas cosas, útiles para sus trabajos agrícolas, y le distraerá mucho en aquellos ratos de descanso, que a muchos suelen ser peligrosos, pues marchan al casino, cosa ya corriente en los pueblos, y allí pierden con el juego lo que necesitan para cubrir sus necesidades.

Cerrado este paréntesis que abrí en la materia que venía tratando; he de concluir manifestando; que visto los progresos que en Sindicación se nota en la que es tierra muy querida para este cronista, nos dan alientos y nos obligan a proseguir sin desmayos ni vacilaciones la comenzada obra de la organización total de todo el partido de Arévalo en Sindicatos Católicos Agrarios.

El labriego de la Moraña.

## Caja Central de Ahorros y Préstamos DE LA

### Federación Católico-Agraria de Avila

Capital social en garantía: 6.000.000 de pesetas

#### OPERACIONES DE AHORRO

Imposiciones ordinarias de Sindicatos y particulares al 4 por 100.  
Cartillas de Ahorro desde una peseta a diez mil.  
Cuentas corrientes al 4 por 100.  
Oficina central: Plaza de Santo Tomé, número 5, Casa Social.  
Horas de despacho: de diez a una, mañana; cuatro a siete, tarde.  
Cajas rurales filiales que admiten imposiciones: Alamedilla del Berrocal, Aldea del Rey, Alcañizo, Aldeaseca, El Arenal, Arenas de San Pedro, Benitos, Burgohondo, Cabezas del Pozo, Cabezas del Villar, Cantiveros, Casas de Sebastián Pérez, Crespos, Herreros de Suso, Horcajo de las Torres, Malpartida de Corneja, Martín Muñoz de las Posadas, Mesegar de Corneja, Monsalpe, Muñana, Muñogallo, Muñogrande, Nariños de San Leonardo, Navalperal de Pinare, Navalperal, Niharra, Pañeros, San Bartolomé de Pinare, San Miguel de Corneja, El Tiemblo, La Torre, Villafior.

### Mártir social

El párroco de San Juan de Lorenzana ha sido asesinado.

Es un nuevo mártir del ejercicio de su apostolado.

En el cumplimiento de su deber, fustigó y puso al descubierto los errores de la predicación socialista y revolucionaria, que ciertas sociedades agrarias de Galicia tienen implantada y ello ha sido lo que atrajo sobre su cabeza la ira del asesino.

Tales son los productos de esa actuación sectaria que el odio va extendiendo por el campo, como ha extendido ya por las ciudades con el nombre o con el pretexto de las reivindicaciones del proletariado.

No es posible que una verdadera reivindicación que por ser reivindicación ha de ser obra de justicia pueda fundamentarse en el odio.

Ni el bienestar del rico debe llevar aparejada la esclavitud del pobre ni la libertad del proletario se puede fundamentar en la destrucción de los patronos. Para defender sus respectivos derechos unos y otros se deben amar pues solo en la armonía y en la paz se puede fundamentar la verdadera justicia.

Predicad, enhorabuena, sus derechos al proletariado, si los desconocen, y ayudadle a defenderlos y aun a arrancarlos de mano de quien los detiene pero la energía y la justicia no requieren, antes bien repugnan, la crueldad y el odio.

Si alguien no hace lo que debe hacer se le debe enseñar a hacerlo pero si a pesar de habérselo enseñado se resiste a ello, se le debe obligar a que lo haga; pero nada más ¿Es que después de hacer una cosa contra su voluntad, un le vais a injuriar y a maltratarle y a odiar por ello? Compadecede, si acaso. Es todo lo más que merece su torpe tenacidad.

Y este lo mismo cuando se trate de obreros que cuando se trate de patronos.

No debe olvidarse nunca en las predicaciones sociales que al lado de los derechos deben enseñarse a su vez los deberes pues no hay ningún derecho que no tenga su deber correlativo y precisamente la estridencia y la dureza que nuestro derecho puede tener con relación a los que deben respetarnoslo y reconocerlo, se temple casi siempre con la suavidad de los deberes que para con ellos tenemos al mismo tiempo.

Si a la vez que se enseña a los patronos lo que pueden y deben exigir de los obreros se les predicen también las obligaciones que con ellos tienen aquellas exigencias se dulcificarán extremadamente y serán más fácilmente exigibles.

Y viceversa. Si a los obreros se les enseñan los derechos que pueden reclamar de sus patronos al mismo tiempo que se les marcan los deberes que tienen para con ellos, tendrán indudablemente mucha más fuerza y serán mu-

## Soluciones

Ya se anda diciendo por ahí que algunas industrias decaen en Cataluña, están en crisis; esto causa zozobra y debe preocupar hondamente a la nación entera porque la crisis de esas industrias ha de ser a la corta o a la larga la ruina de todos.

Algún periódico de los que se preocupan siempre de los problemas nacionales da la voz de alarma y apunta soluciones al conflicto que se avecina.

Porque todos los lectores de esta página no leen ni se enteran de lo que debe preocuparnos a todos ya que muchos nutren su inteligencia con lecturas de periódicos a quienes conviene más narrar crímenes espeluznantes o sembrar la mentira para engañar al pueblo, que educarle en lo que verdaderamente le interesa, nos vamos a permitir reproducir las afinadas soluciones que a esta crisis propone «El Debate» «Dos grandes industrias—dice—decaen de semana en semana: la metalurgia y la industria textil. La primera no puede resistir la competencia de Bélgica; menos la de Alemania; aún menos la de Italia. La textil no encuentra mercados. Mientras no mejore la economía nacional, el problema ha de persistir. El artículo industrial es caro, inaccesible para gran número de españoles. Productos fabricados pagando jornales medios de ocho y diez pesetas—mínimo, seis—no pueden ser adquiridos allí donde los salarios de los hombres han bajado a seis, a cinco, a cuatro, a tres pesetas.

Esta consideración conduce a pensar en otra tan cierta y elemental como es la siguiente: ¿cómo se puede fabricar artículos más baratos que los que se fabrican en España? ¿cómo se puede conseguir que los productos españoles sean más baratos que los que se fabrican en el extranjero? ¿cómo se puede conseguir que los productos españoles sean más baratos que los que se fabrican en el extranjero? ¿cómo se puede conseguir que los productos españoles sean más baratos que los que se fabrican en el extranjero?

Pues que ¿no ha de procurar resarcirse ese patrono de esa pérdida que para él supone un aumento de unos cientos de pesetas diarias en su empresa? Si es propietario subirá el alquiler de sus fincas; si es comerciante se compensará en los artículos que venda; si es médico o boticario subirá sus iguales y vamos viviendo todos. Unos cuantos obreros han logrado dos reales más de jornal; pero las subsistencias suben, las industrias decaen, la agricultura está arruinada. Prácticamente ¿qué han logrado esos obreros?

Si el aumento de jornal se lo lleva el comerciante pueden declarar otra huelga para exigir otro aumento, y después otro y luego otro, que este es el mejor medio de solucionar las crisis obreras y agrícolas e industriales que nos traen a todos de coronilla.

Federico Sacristán Huidobro. Consiliario de la Federación C. Agraria de Avila.

## Obsequio de la Sociedad Nestlé

Contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que VAN PEGADAS EN EL BOTE DE LA HARINA LACTEADA NESTLE que llevan nuestra marca de fábrica «EL NIDO», se regalará una preciosa muñequita.


Las etiquetas deberán enviarse como impresos a la Sociedad NESTLE. Gran Vía Layetana, 41. Barcelona

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valedejas para el canje son las BLANCAS que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

## Grandes existencias y variado surtido

DE  
Norias de ALAEIOS  
Arados de ALAEIOS  
Prensas de ALAEIOS  
Trilladoras de ALAEIOS  
Aventadoras de ALAEIOS  
Calzos y bujes de ALAEIOS  
En la fundición de ALAEIOS  
CATALOGOS GRATIS  
Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid)



**PEPTONA ORTEGA**  
Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia y malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo.  
Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

## EXIGIR ESTA MARCA

# ANIS CEBRA

Es el preferido por el público

PEREZ Y SOLANA

Cebreros. Avila

## Azufre sublimado flor

55 céntimos kilo

Cera preparada, zotal, barniz rojo para baldosines, insecticidas.

Precios muy económicos

Droguería SANCHO Perfumería

## BALNEARIO DE SOBRON

HOTELES: DEL ESTABLECIMIENTO Y BLANCO LAS MEJORES AGUAS PARA EL APARATO DIGESTIVO, VIAS URINARIAS GOTA, DIABETES, etcétera, etc., confirmadas por numerosas y sorprendentes curas. GRAN CONFORT y excelente cocina. Agua fría y caliente en las habitaciones. POR SU SITUACION excelente y clima de altura (520 metros sobre el nivel del mar) es recomendable como lugar de descanso y eficaz reconstituyente del sistema nervioso. A veinte minutos de Miranda de Ebro, con servicios de autos propios a todos los trenes, que partirán del Hotel Troconiz de Miranda. Temporada oficial DEL 15 DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE. Informes al gerente del Balneario SOBRON (Alava).

# Página Agro-Pecuaria

## Después de la victoria comunista

### El placer del trabajo

En un trabajo de Jules Guesde leía yo hace años que en la futura organización de la sociedad llegaría a ser suficiente sobre una hora de trabajo al día de cada individuo para poder satisfacer las necesidades de la humanidad.

Aun eso ha parecido mucho a algunos y han dado otro aspecto al asunto, el que el trabajo en la nueva sociedad llegará a transformarse, de una carga en un placer. ¿Como? El entusiasmo por la reforma haría el milagro de que los hombres gozarían trabajando. Dudamos dos cosas: de que haya trabajos, como los de las minas los altos hornos y otros semejantes que lleguen jamás a ser placenteros y que esos entusiasmos renovadores y milagrosos duren mucho tiempo.

No conocemos más entusiasmo por el trabajo hasta el punto de convertirlo en placer que el de los santos y el de los sabios.

San Sisinio haciendo su dura jornada en la mina y levantando la carga de sus compañeros y otros santos tan ejemplares, gozaban con el trabajo como gozaban con los tormentos por que un espíritu y gracia superior los animaba.

El sabio que a través de los relampagos de supoderosa inteligencia persigue una idea o un invento, goza en el trabajo y en el desvelo olvidado de sí mismo alimentado por su entusiasmo.

Algunos artistas se entusiasman también en aras de la belleza y no cuentan ni el tiempo ni el esfuerzo.

Pero cuando el trabajo sale de las altas esferas de la virtud o de la inteligencia cuando más se materializa, cuanto más interviene el músculo con el esfuerzo vidente con el de la monotonía del tiempo, el trabajo es una carga cada vez más pesada y repugnante que a veces llega a la desesperación.

«Ganarás el pan con el sudor de tu rostro» y no es el rostro

que suda el que goza, no es el cuerpo aquel que se cansa, el que se violenta bajo el peso de la necesidad; todo lo más al que domina el afán de lucro es el pobre o la ambición de acaparar y en el rico, a falta de estímulos más nobles.

No están a pesar de sentar estos principios, muy seguros los apóstoles del comunismo, de los resultados del trabajo placentero, puesto que aun dicen que ha de llegarse a que se fije la cantidad de producción necesaria y con arreglo a ella la cantidad de trabajo a repartir entre los ciudadanos con arreglo a los planes que de antemano se fijen.

¿Será por temer a excesos de producción, hija de exceso de trabajo placentero.

Los resultados de triunfo del comunismo ruso, nos dan la respuesta: el Estado se ha visto precisado a formar ejércitos de trabajadores para la explotación de las minas y el funcionamiento de las fábricas y otras necesidades, en tal forma que su férrea disciplina indicaba que sus trabajadores no ejecutaban su trabajo por el placer sino bajo el imperio del castigo y aun así con rendimientos tan bajos como en ningún otro país.

Y necesariamente, al trabajo forzado, tuvo que acompañar el salario acomodado al mismo, volviendo a caer de nuevo en pleno sistema del asalariado burgués, tan criticado en el régimen capitalista.

Quieran que no los utopistas la humanidad está regida por una porción de leyes, naturales económicas y de otras clases, contra las cuales no se puede marchar, porque forman el cauce por donde se ha de ir deslizándose la humanidad para que pueda cumplir su destino.

Toda violencia o infracción a estas leyes forma un perturbación como el remolino que forma en el río el derrumbamiento de una

## El Concurso Nacional de Ganados

Se continúan activamente los trabajos de organización de este gran Certamen, que tendrá lugar en el mes de Mayo del próximo año 1926.

Ya está ultimada la redacción del programa; que se está imprimiendo, y dentro de breves días será repartido por toda España.

Como ya se ha anunciado, en el Concurso se comprenderán todas las especies de ganado, con una amplia clasificación por razas y variedades, lo que hace que el número de secciones y premios sea aún mucho mayor que en el pasado Concurso del año 22.

También se comprenden en el Certamen todas las industrias derivadas y rurales, con las adecuadas clasificaciones. Esto es, industrias lácteas, avicultura, apicultura, sericultura, industrias derivadas de la lana, del cuero, del hueso y de la carne.

Se comprenderá también un Concurso de Memorias, tratando temas de importancia para la ganadería. Existe el proyecto, además, de establecer por la Asociación el seguro de ganados en forma mutua para todos los animales que concurren al Concurso.

Precisa que todos los ganaderos presten su colaboración al éxito de este Certamen, por la conveniencia de que contribuyan a dar noción de la importancia vital que en España representa la riqueza pecuaria.

de sus elevadas orillas, hasta que la corriente, pasando sin cesar, va barriendo el obtáculo y restableciendo la marcha.

Por eso toda revolución es un estancamiento y una perturbación que todo lo más puede ocasionar una excitación, como la de un latigazo al volver a restablecerse el curso de la corriente, por que no puede desviar a la humanidad del camino de su destino.

ANTONIO MONEDERO

## La agricultura española

La producción de arroz en 1924 produjo 2.955.523 quintales métricos siendo la región de Levante la casi única región dedicada a este cultivo; la producción de garbanzos se elevó a 940.001 quintales métricos siendo las regiones más productoras, Andalucía Occidental (285.088 qq.) Andalucía Oriental (151.792 qq.), y la Mancha, (131.635 qq.), la producción de habas alcanzó 1.813.752 quintales métricos, ocupando los primeros lugares Andalucía y Extremadura; la de guisantes, produjo 340.281 quintales métricos y la de judías 1.433.846 qq.

## Ofertas y demandas

Sindicato de Adanero.—Báscula toda de hierro, 300 pesetas.

Selecionadora Marot, casi nueva, 700 pesetas.

Otros Sindicatos.—Desean adquirir trigo de buena calidad.

Las ofertas a la Federación.

## Un millón para mataderos rurales

Se ha firmado una Real orden de la Presidencia del Directorio Militar por la que se concede la cantidad de un millón de pesetas con destino a la creación de diez mataderos rurales cooperativos en las cuatro provincias gallegas, con arreglo al plan presentado a tal efecto por la Federación Católica Agraria de Tuy, de acuerdo con las demás de las cuatro provincias interesadas.

Interesa a los agricultores y ganaderos leer nuestra sección diaria de mercados.

## Lo que debe ser el código rural

Ya que del Código Rural se viene hablando estos días, y ello ha de ser una realidad, si Dios quiere, dentro de poco tiempo seanos permitido un brevísimo esbozo de lo que nosotros pensamos que pudiera ser dicho Código.

El debe ser no sólo un compendio de todo lo legislado en materia agrícola, sino un remozamiento de todo lo más viejo que en nuestra legislación tenemos, a la vez que un complemento que venga a sustituir lo mucho que todavía nos falta.

Tenemos, por ejemplo como muy viejo y necesitado de aires de renovación, la ley de aguas que es la que interesa a la agricultura se halla esencialmente contenida en las disposiciones de los años 1879, 1883 y 1885, y aun la manifestación más reciente en la materia, que es una modesta ley de auxilio para los riegos, data del año 1905. También es anticuada una legislación tan importante como la que se refiere a la guardería rural que se rigió en gran parte todavía por preceptos que llevan la fecha de 8 de noviembre de 1849 (hace tres cuartos de siglo) combinados en parte con otros de fecha de 8 de julio de 1898 que no es tampoco ninguna fecha muy reciente. Otra legislación así mismo antiquísima es la de montes que se basa en la ley de 24 de mayo de 1853.

Eso por lo que se refiere a lo viejo, que entre lo que falta por legislar, crédito agrícola, contrato de arrendamiento, reducción de censos, régimen de la propiedad, etc., etc., la materia no es tampoco escasa.

Considerado todo esto, sólo nos resta añadir que una ligera ojeada sobre todo lo legislado en materia agrícola, y sobre todas las necesidades, a la vez que sobre todas las obligaciones de los labradores y de la tierra, nos hace presentir lo que acaso llegará a ser el ansiado Código Rural.

Se hallará integrado indudablemente por tres libros: uno que tratará «de los labradores», o sea de sujeto de la agricultura; otro «de la tierra», que es el objeto, y otro «del crédito agrícola», que es el medio.

En el primer libro, el libro de los labradores, o más propiamente de los agricultores, se hallarán vaciados en diversos títulos, tanto la ley de Sindicatos Agrícolas, como los Reales decretos y Reales órdenes que hacen referencia a las Cámaras Agrícolas, Consejos provinciales y

superior de Fomento y demás disposiciones que enumeran y determinan la personalidad y los derechos y los deberes de los que se dedican al cultivo del campo, en el concepto de patronos o propietarios y en el de obreros y colonos.

En el segundo libro, el libro de la tierra tendrán perfecta cabida todas las disposiciones que se dicten respecto al régimen de la propiedad agrícola, y todas las que existen ya dictadas con referencias a colonización interior, riegos, servidumbres rústicas, guardería rural, catastro rústico, análisis de los abonos, etc., etc., todas aquellas, en fin que de un medio o de otro tiendan al fomento y a la mejora del cultivo de la tierra.

Y el tercero y último libro, con el epígrafe «del crédito agrícola», quedará integrado por la subdivisión y agrupación en títulos y capítulos de lo legislado sobre Pósitos, que se considere que haya de quedar sustituido, y el estudio y la organización de todas aquellas otras instituciones que como consecuencia de lo informado por la Junta para el estudio del crédito agrícola se instituyan o se consideren convenientes para el auxilio, protección o reglamentación del crédito del labrador. Tal pudiera ser, según nuestra opinión, en líneas generales el proyectado Código Rural.

P. S. B.

## Catecismo del vacero (1)

Enagena la vaca que pasa rápidamente de la mucha a la poca producción y aquella que tenga grandes variaciones en la cantidad de leche que suministra.

En cuanto comprendas que una vaca está enferma, aislala inmediatamente y desinfecta el lugar que ocupaba.

Sed exactos en estas tres cosas.

En las horas de dar pienso: en las horas de abreviar; y en las de practicar el ordeño.

(1) Publicado por el Consejo provincial de Fomento.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

Vapores que prestarán los servicios en el mes salvo contingencia:

### LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Días 19 de Santander y 21 de Coruña el vapor CRISTOBAL COLÓN. Capitán don Eduardo Pano.

### LÍNEA DE NEW-YORK CUBA MÉJICO

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LÓPEZ. Capitán don Arturo Muslera.

### LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Días 10 de Barcelona y 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES. Capitán D. Enrique Aparicio.

### LÍNEA DE BUENOS AIRES

Días de Barcelona y de Cádiz el vapor INFANTA ISABEL DE BORBÓN. Capitán D. M. Morales.

### LÍNEA DE FERNANDO PÓO

Días 15 de Barcelona y 20 de Cádiz el vapor ALICANTE. Capitán D. M. Corvera.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

## ¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.—Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Ventres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Nrices, Ojeas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueo y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los junqueros. Arreglo de las manos, uñas, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Operaciones del oído (por el oído de dentro).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y terapias por correo.

En Avila: el 28 de todos los meses de diez a una HOTEL INGLES

## Nada pierde y mucho puede ganar

Visitando en Madrid el

HOTEL DE VENTAS  
34. Atocha, 34.

Entrada libre

Siempre grandes gangas en muebles y toda clase de objetos para la casa.

Única casa. 34 ATOCHA 34, Entrada libre,

SAEZ-FOTÓGRAFO Zorrera 16.

Nueva exposición en el portal de la casa.  
Regalo a los niños de primera comunión.

TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION  
DE

Senén Martín



